

- Destinataire :** Tous les employé(e)s du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal
- Expéditeur :** Diane Paradis, Directrice adjointe - Hôtellerie et développement durable en collaboration avec l'Éco-CMDP
- Date :** 22 octobre 2024
- Objet :** Lancement de la campagne : *Les gants, pas tout le temps !*

Bonjour,

Dans le cadre de sa démarche en soins durables et pour souligner la semaine québécoise de réduction des déchets (SQRD) 2024, notre CIUSSS se joint au mouvement mondial sur l'utilisation adéquate des gants non stériles en lançant à l'interne sa campagne « Les gants, pas tout le temps ! »

En 2023, notre consommation de gants de nitriles non stériles s'élevait à 155 913 250 unités (ou 77 956 625 paires) par an. Ceci a non seulement un impact environnemental néfaste important, mais une utilisation non conforme peut aussi avoir des répercussions sur la santé des travailleurs et des patients en propageant au lieu de protéger.

En collaboration avec l'Éco-Conseil des médecins, dentistes et pharmaciens (Éco-CMDP) notre CIUSSS souhaite prendre part davantage au dialogue sur les soins durables qui prônent une vision symbiotique entre la santé humaine et la santé de la planète. Repenser notre surconsommation des ressources fait partie intégrante de la solution.

Nous invitons donc tous les employé(e)s ayant recours aux gants non stériles dans le cadre de leur travail, de prendre connaissance de l'affiche ci-jointe. Cette campagne a été approuvée par toutes les directions concernées, incluant le service de prévention et contrôle des infections.

Nous vous remercions de votre collaboration pour rendre notre CIUSSS plus durable et pour toutes questions ou commentaires relatifs à cette campagne nous vous invitons à communiquer avec developpement.durable.cemtl@ssss.gouv.qc.ca



p. j. Affiche



— POUR UNE UTILISATION ÉCORESPONSABLE —

LES GANTS



< SE GANTER AVEC SOIN >

LES GANTS DOIVENT ÊTRE PORTÉS **SEULEMENT** DANS CERTAINES SITUATIONS SPÉCIFIQUES

- > Pour une procédure stérile
- > En cas d'exposition potentielle directe aux Liquides biologiques (sang, vomissements, pus, urine, matières fécales, etc.), aux muqueuses, à la peau non intacte ou à du matériel visiblement souillés
- > Lorsqu'exigé dans la manipulation de certains produits dangereux, irritants (ex: désinfection) ou contaminés
- > Si des précautions additionnelles de contact sont nécessaires ou à la demande du Service de Prévention et Contrôle des Infections (SPCI)
- > Lorsque l'employé a une lésion ou blessure sur les mains

LES GANTS NE SONT PAS **NÉCESSAIRES** LORSQU'IL N'Y A AUCUN RISQUE D'EXPOSITION À CERTAINS LIQUIDES BILOGIQUES OU À UN ENVIRONNEMENT CONTAMINÉ

- > Prise de la tension artérielle et de la température
- > Injections sous-cutanées et intra-musculaires
- > Soins de base de l'usager, administration d'un médicament, habillage, transport, etc.
- > Exposition aux larmes, à la sueur
- > Utilisation et manipulation de matériel électronique, électrocardiogramme et oxygène
- > Distribution de plateaux alimentaires
- > Manipulation de la literie non souillée



IMPACTS ENVIRONNEMENTAUX

564 boîtes de 100 gants émettent environ 2 tonnes d'équivalent CO₂, soit l'équivalent d'un vol aller-retour transatlantique.

RIEN NE REMPLACE L'HYGIÈNE DES MAINS



L'hygiène fréquent des mains est la mesure la plus sécuritaire et est obligatoire après le retrait des gants. Porter inutilement des gants peut procurer un faux sentiment de sécurité, et constitue un risque pour les usagers et pour le personnel, tout en augmentant le risque de transmission des infections.



cascadescanada.ca/fr/gants

Adaptée de la campagne



Ce projet a été réalisé avec l'appui financier du gouvernement du Canada.
This project was undertaken with the financial support of the Government of Canada.

Canada



soutenue par

